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青年报记者 蔡创

本报讯 与国足的合同只有一年
时间，因此带领国足进入到2022年
世界杯成为里皮的唯一目标，不过目
前的这批队员上限如何，在过去的亚
洲杯和中国杯上都已经呈现得十分
清晰。但在这种背景下里皮依然愿
意接手国足，除了高额的薪水外，引
进归化球员或许就是其中另一个重
要因素。

对于归化球员，里皮一直都是情
有独钟，有传闻在2016年首次出任
国足主帅时，就谈到了这个问题。不
过或许是鉴于时机和国情在当时还
难以实现，后来的公开场合里皮对于
中国是否要引进归化球员予以了否
认。

不过在世预赛客场0：1不敌伊
朗，出线形势岌岌可危的时候，里皮
又谈到了归化这个话题。随后在离
任后也曾在接受采访时说过，“我早
就跟有关部门提过这事，全世界有几
百万中国后裔球员，他们本就可以为
中国队所用。”

因此在经历了亚洲杯上的不愉
快之后，里皮又能够回来并欣然接受
邀约重返国足帅位，比之前更高的薪
水必然是一方面，另一方面或许便是
中国足协及相关部门对于归化球员
工作的进展，让里皮对于即将到来的
世预赛增添了更多的信心。

对于中国本土球员水平不高的
现状，里皮早已有着非常清晰的认
知，尤其是他最为倚重的郑智、冯潇

霆、郜林等老将，肯定无法撑完接下
来一届的世预赛征程，而95一代的
韦世豪、刘奕鸣、高准翼，以及刘奕鸣
在年初亚洲杯的表现已经有目共睹，
到了世预赛的舞台上这种差距还会
被更加放大，去冲击世界杯无异于天
方夜谭。

足协愿意花如此大的价钱和精
力去请回里皮，肯定不仅仅是指望他
能够化腐朽为神奇，而里皮愿意冒着
打不进12强赛的风险接手国足，也
绝不仅仅是高昂的薪水。如果能够
通过外部补强来达到实力提升的目
的，这对于足协和里皮来说都是一个
值得去尝试的挑战。

据里皮的朋友透露，在里皮的设
想中，中国队将会从两个方面进行补
强，一个是年轻球员，另一个就是归
化球员，“中国已经开始像一些世界
其他国家一样归化散落在其他地方
的优秀球员，这些球员有中国血统能
够获得中国国籍。2006年世界杯之
前，里皮就归化了卡莫拉内西。他是
一个有着意大利血统的阿根廷球员，
最终为意大利队所用，成为了获得世
界杯的关键先生。这是一笔不容低
估的财富，很久以前里皮就一直坚持
要归化球员。”

里皮的助教马达洛尼同样对归
化球员表示了期待：“我们错过了4
个月的时间，这期间没有太多改变。
现在我们知道该怎么做了。我们将
会在国家队中起用一些年轻人，还可
能会有一些归化球员。在开放的政
策下，现在这终于可以实现了。”

“其实归化除了能提高国足实

力外，更长远的好处就是让球员保

存竞争力，不然那些技术差的本土

球员都能进国家队，技术差还能拿

着高薪，能有心思提高球技吗。归

化技术好的球员后可以淘汰那些

高薪低能的本土球员，达到优胜劣

汰。” @林先生狠低调v

“归化说丢人，不归化的话如果

世界杯不扩军，中国队进世界杯的

机会微乎其微，那你们觉的归化打

进世界杯好还是永远也打不了世界

杯好呢？当初日本也是大量归化巴

西球员，而且，德国，法国，意大利，

英格兰等等也有很多归化球员！嗯

你也可能会说这不一样！”@jin—ys

“很正常啊，欧洲好多强队主

力都有祖籍是非洲美洲黑人，只不

过人家可以双国籍，不存在过于复

杂的归化，实质还不是一样。”

@丰语同路一路相随撑广州

“中国近期目标是 2022 世界

杯，从归化球员开始提高成绩，我觉

得有助于长远发展。毕竟对内需要

实力更好的指导者，而且武磊和他

也熟悉。”@aiteaite想不出名字

“以目前国足的情况也不失为

一种办法；提高一点成绩，搞好大

环境，让更多人喜欢足球，加入足

球中，长此以往，良性循环，中国足

球才有可能真正变强！”

@不知道用什么ID的25737

“不归化只能更烂，先归化几

个看看效果，之后慢慢地摸索出中

国特色主义足球发展道路。其实，

很多人都知道中国足球的问题，但

就是不能踏实心下来好好搞，按照

足球发展规律好好搞需要时间，成

才率也不好说。那为什么不尝试

规化球员呢？如果规化，前场就需

要规划三到四名强有力者。”

@鼠尾草海盐Jade

里皮能重新回来，除了高薪刺激，
还要让他看得到希望——

他曾坚持要让
“归化”进入规划

如果不考虑是否有中国血统

的因素，仅仅从帮助球队迅速提

升战斗力的角度出发，巴西外援

的确是最适合中国男足归化的一

个群体。先说一个数字，以 2016

赛季中超联赛为例，那个赛季中

超总进球是429个，其中巴西外援

打进150球，占总数的35%。正在

进行的2019赛季中超，一共64名

外援，其中巴西外援占到 20 人。

也就是说，每 3 个中超外援里，可

能就有1个是巴西外援。

首先巴西足球天才众多，由

于巴西优秀球员实在太多，相当

一部分有能力的巴西球员无缘入

选巴西国家队。其次，巴西外援

大多数个人能力比较突出，且适

应能力很强。巴西外援能包办中

超一个赛季总进球数的35%，也从

一个侧面证明了这一点。而从治

安和生活水平等各方面来说，中

国的一些城市对巴西外援也有很

大的吸引力。

但现在最大的障碍可能还是

来自于公众心理和政策层面，有

关方面和中国的球迷是否能真正

接受几名巴西外援身穿中国国家

队战袍出战世界杯外围赛？恐怕

这才是此事是否最终能得到落实

和执行的关键因素。

从短期效果上来看，归化球

员的到来对于国足实力的提升肯

定会起到一个比较明显的帮助，

因为无论是埃尔克森也好，还是

其他人选也罢，他们都在过去几

个赛季中证明过自己了，因此能

力上肯定不存在什么问题。其次

在配合方面，因为这些年一直都

在中超踢球，对于中国足球，以及

中国球员的踢球方式也都很了

解，因此也不会存在磨合问题，可

以起到一个即插即用的效果。

不过，从长远来看，归化这个

路线是不是长久之计，大众对于归

化的接受程度如何，这些都是个未

知数，毕竟俱乐部和国家队还是不

一样，这种情况在过往都没有出现

过，所以还是需要时间来检验。

姬宇阳 公众心理和政策或是最大障碍

李彦 对归化接受程度还需时间检验
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为备战2019年9月开始的2022年卡塔尔世界杯亚洲区预选赛预赛阶段（四十强赛）的比
赛，经中国足协研究批准，意大利籍教练马塞洛·里皮出任中国国家男子足球队主教练，并将于6
月开始带队组织集训、参加比赛。 新华社 图


